

Prêts à voguer, mer calme à l'horizon

par James L. Mann

Comme le laisse entendre le titre, nous nous sommes préparés, au cours des mois passés, à la tenue de l'activité d'éducation continue (ÉC) par excellence de l'année, à la fois pour la SCPH et la profession de la pharmacie dans l'ensemble, la Conférence sur la pratique professionnelle (CPP). Comme vous pouvez vous l'imaginer, l'organisation du programme de la CPP demande un effort titanesque. Grâce à un corps d'enseignement compétent et à un programme conséquent mis sur pied par le Comité des services éducatifs (présidé par Heather Kertland), cette 33^e CPP, comme l'indiquent nos données préliminaires, devrait être l'une des plus réussies et faire date dans les annales de la pharmacie au Canada. Avant que cet article n'aille

sous presse, nous avons évalué à plus de 1 000 le nombre de participants et plus de 70 celui des exposants. La soirée des carrières fera salle comble (avec près de 30 hôpitaux exposants) et les activités sociales viendront animer les soirées des participants. Surveillez le numéro d'avril 2002 du *JCPH* pour un résumé détaillé de cet événement.

L'Équipe de la SCPH est prête à gérer les vagues que feront déferler la CPP et les autres événements auxquels s'attendent les membres. En effet, nous sommes déjà prêts à vous accueillir (et au moins 300 de vos collègues) à l'AGA de la Société, qui aura lieu du 8 au 11 août 2002, au Westin Bayshore de Vancouver, en Colombie-Britannique.

continued on page 85



RAPPORT DU DIRECTEUR EXÉCUTIF

Prêts à voguer, mer calme à l'horizon — suite de la page 14

BUREAU DE LA SCPH

L'an 2002 ne peut qu'être fructueuse, car notre «nouvel» équipage quasiment complet est maintenant à bord, voguant à l'unisson, pour une traversée d'une année complète, ou presque. Cette pérennité assure l'uniformité, la cohérence, la compréhension et l'engagement dans nos efforts à satisfaire les attentes des membres.

MEMBRES

Au bout du compte, le succès de la SCPH est tributaire de notre capacité à servir nos membres : aux dernières nouvelles, nous comptons 2139 membres, 2139 raisons d'être de notre Société, 2139 raisons de viser l'excellence! Le nombre de membres a augmenté cette année de 145 (7,3 %), et les renouvellements d'adhésion se poursuivent. Ce qui est peut-être encore plus encourageant, est le nombre appréciable de membres dont l'adhésion est arrivée à échéance, qui renouvellent leur adhésion cette année; un grand nombre profite du tarif non-membre de la CPP, applicable à l'adhésion au niveau national. La famille grandit!

Nous avons récemment fait le décompte de la contribution de nos membres à la SCPH : il y a présentement plus de 430 membres actifs au sein de 17 comités, 13 groupes de travail, 4 conseils, 9 conseils des sections, 11 représentants auprès d'organismes externes, 44 évaluateurs pour les prix, and 65 réviseurs pour le journal. Leurs efforts sont véritablement synonymes d'engagement et de détermination à faire avancer la pratique de la pharmacie d'hôpital.

Nous prévoyons obtenir des résultats inédits du sondage mené récemment auprès des membres, avec plus 600 répondants. La SCPH remercie tous ceux et celles qui ont pris le temps d'y répondre.

PUBLICATIONS

Vous avez sans doute remarqué dernièrement plusieurs changements dans nos publications, qui visent à mieux appuyer nos membres. Parmi ces changements, notons le premier numéro de *Pharma.Scoop*, un nouvel outil de communication fait par et pour les membres, lequel présentera vos contributions au sein des sections et des divisions, vos réussites et d'autres aspects de la pratique. Marlo Palko, Chef, Relations publiques et communications, qui a orchestré ce projet sollicite vos contributions.

Le *JCPH* demeure l'un de nos avantages les plus concrets et sera publié cinq fois en 2002. En outre, nous publions maintenant les programmes de l'AGA et de la CPP comme suppléments au Journal. Le programme de la CPP de cette année a été distribué au cours de la première semaine de janvier, de sorte que tous les membres puissent prendre connaissance du programme final et des résumés, et d'autres renseignements pertinents bien avant la tenue de la réunion. Le nombre de publicités pour les sept numéros est demeuré élevé, et les encarts sur l'ÉC dans les derniers numéros ont été appréciés.

Le bulletin *Actualités et offres d'emplois de la SCPH* constitue une autre excellente publication au service des membres et des hôpitaux dans leurs efforts d'appariement de pharmaciens compétents et de postes vacants dans un marché très difficile. Cette année, pour la première fois, nous avons publié un supplément de huit pages à la CPP dans le bulletin d'offre d'emplois, où nous avons annoncé les gagnants des prix, les activités de collecte de fonds de la Fondation pour la recherche et l'éducation (un dîner et la soirée Nouvelle-Orléans), les symposiums satellites et les changements de dernière minute au programme de la CPP.

PRIX

Le Programme de prix demeure également un autre avantage important pour nos membres. Cette année, 19 prix seront décernés à la CPP. Ce programme reconnaît les contributions exceptionnelles de nos membres en matière de recherche sur la pratique de la pharmacie, et nos généreux partenariats avec l'industrie pharmaceutique dont les sociétés commanditaires versent, chaque année, plus de 50 000 dollars à ce programme national.

RELATIONS EXTERNES

Nous continuons de consolider nos relations avec l'Association canadienne des étudiants et des internes en pharmacie (ACEIP) et les étudiants en pharmacie dans neuf facultés. En effet, nous avons été invités à participer à la réunion annuelle de l'ACEIP, qui a eu lieu en janvier, à Saint-Jean, Terre-Neuve. Nous avons apprécié les discussions franches sur les intérêts des étudiants et les suggestions sur la manière dont la SCPH pourrait jouer un rôle de collaboration encore plus grand dans le soutien à cette organisation.



Le Conseil devrait signer une entente de trois ans avec l'Association des pharmaciens des établissements de santé (APES), qui a soutenu l'évolution de la Section Québec, lors de son assemblée annuelle à Montréal, en avril. Nous étudions actuellement des avenues d'échange d'idées par l'intermédiaire d'un programme bilatéral de conférenciers dans le cadre de l'AGA de chaque organisme. Nous avons présentement un accord de distribution de la version anglaise du *Guide de pratique des soins palliatifs* de l'APES, une ressource très reconnue et populaire qui en sera à sa troisième édition plus tard au cours de l'année.

ACTIVITÉS DU CONSEIL

Le Conseil a été fort occupé en août dernier à l'AGA, notamment par l'approbation de deux documents d'information qui ont récemment été annoncés aux membres (et pour la première fois aux médias), et par sa large contribution aux documents sur les lignes directrices touchant tous les volets de la pratique. Plus particulièrement, le «Document d'information sur le rôle du technicien en pharmacie» a été publié dans le numéro de l'hiver du Journal et diffusé aux médias dans le cadre d'un plan de communication global, en novembre. Le «Document d'information sur le droit de prescrire des pharmaciens dans les établissements de santé», publié dans le présent numéro du Journal (page 56), a été dévoilé officiellement (également auprès des médias) lors de la CPP. Ces deux ouvrages constituent une «première» pour la Société et continuent de démontrer que nous traçons le chemin de la pharmacie d'hôpital et de la profession dans son ensemble.

ERREURS MÉDICALES ET DE MÉDICATION

L'ensemble du réseau de la santé a été saisi de l'épineux problème des erreurs médicales et des erreurs de médication. À ce chapitre, la SCPH est très bien

représentée et joue un rôle de premier plan dans presque tous les projets visant à corriger ce problème. Parmi les professionnels de la santé, c'est nous qui avons la plus grande expérience des erreurs de médication, notamment, et de leur gestion, grâce à une structure de comité formelle établie dans nos établissements. Nous pouvons partager notre expérience de la gestion du risque et de l'analyse des systèmes avec les milieux communautaire et privé, en adoptant une méthode de sensibilisation à ce problème.

CONCLUSION

La SCPH demeure une organisation prospère qui a beaucoup contribué à l'évolution des soins directs aux patients et continue de le faire. Nous avons la chance d'avoir des membres engagés, qui donnent des milliers d'heures de bénévolat chaque année pour apporter un soutien à nos collègues, à la Société et à la profession. Nous leurs sommes pour beaucoup redevables des efforts qui nous permettent d'annoncer une année 2002 fort positive.

Nous vous invitons à nous faire part de vos commentaires ou de vos questions en tout temps, et d'ici là nous vous souhaitons une traversée agréable sur une mer professionnelle et personnelle.

Pour tout renseignement supplémentaire sur les sujets du présent numéro ou sur tout autre sujet, veuillez communiquer avec le bureau national ou le délégué de votre section.

James L. Mann, M. Sc. pharm., FCSHP, directeur exécutif

courriel : jmann@cshp.ca

Site Web de la SCPH : www.cshp.ca

